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В ПОЛЕТЕ КОРАБЛЬ „СОЮЗ-2711В соответствии с программой исследования космического пространства 10 .января 1978 года в Советском Союзе осуществлен запуск космического корабля «Сою з-27», пилотируемого экипажем в составе командира корабля подполковника Джанибекова Владимира Александровича и бортинженера Героя Советского Союза, летчика- космонавта СССР Макарова Олега Григорьевича.Программой полета корабля «Союз-27» предусматривается осуществление стыковки с пилотируемой орбитальной станцией «Салют-6» и проведение на ее борту совместных исследований и экспериментов экипажами двух космических кораблей.Бортовые системы корабля «Союз-27» работают нормально, самочувствие экипажа хорошее. (ТАСС).
Социалис т ич ес к ие  обяз ат ельст ваколлективов предприятий промышленности, строительства, транспорта, связи, т о р г о в л и  и б ы т о в о г о  о б с л у ж и в а н и я  р а й о н а  на 1978 го дПретворяя в жизнь решения X X V  съезда КПСС, руководствуясь положениями и выводами, изложенными в выступлении на декабрьском (1977 г.) Пленуме ЦК КПСС Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета СССР тов. Л. И. Брежнева, включившись во Всесоюзное coil иалистиче ск ое с оре вн оваиие. за успешное выполнение заданий третьего года десятой пятилетки, коллективы предприятий промышленности, строительства, транспорта, связи, торговли и бытового обслуживания принимают на 1978 год следующие социалистические обязательства:

ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИРаботать под девизом «За высокую эффективность и качество работы —  ни одного отстающего рядом». Добиться всеми производственными подразделениями выполнения месячных и годовых планов по реализации продукции и другим показателям.Выполнить план по производству и реализации продукции в заданной номенклатуре к 27 декабря 1978 года. Дополнительно к заданию произвести и реализовать продукции на 100 тысяч рублей.. Увеличить •производительность труда против плановой на 0 ,4  процента. Успешно выполнить планы по снижению себестоимости и прибылям.Сосредоточить внимание коллективов на максимальном использовании основных фондов,, расширении ассортимента и улучшении качества производимой продукции, снижении до минимума потерь рабочего времени и текучести кадров. .
Пижемскому леспромхозусверх годового плана произвести и реализовать товарной продукции на сумму 40 тысяч рублей, выработать деловой, древесины 1000 кубометров. Перевыполнить установленное задание по росту производительности труда на 0,5 процента, получить сверхплановой прибыли в сумме 10 тысяч рублей. За счет внедрения рационализаторских предложений и новой техники получить экономическую эффективность в сумме 15 тысяч рублей.
Пижемскому лесхозу выпустить и реализовать сверх годового плана продукции на 10 тысяч рублей, в том числе товаров народного потребления на 5 тысяч рублей, повысить производительность труда в промышленном производстве на 3 процента, в

лесном хозяйстве — на 2 процента.
Альцевскому торфопредпри- 

ятию добыть сверх годового плана топливного торфа 3 тысячи тонн, сельскохозяйственного —  2 тысячи тонн. Повысить производительность ,  труда против плана на 0,1 процента, снизить себестоимость одной тонны торфа на 0,1 процента.
Районному объединению 

«Сельхозтехника» реализовать продукции сверх плана на сумму 20 тыся'ч рублей. Дополнительно к годовому пла- . ну отремонтировать 10 тракторов. Ввести в эксплуатацию 16-квартирный дом.
Шайгинскому филиалу Лин- 

, довского ЛДПО реализовать сверх плана продукции на сумму 20 тысяч рублей, заготовить древесины 3 тысячи кубометров, произвести пиломатериалов —  500 кубометров, повысить производительность труда против плана на 2 процента, снизить себестоимость товарной продукции на 0,5 процента.
Тоншаевскому льнозаводу повысить против плановыхнормативов выход льноволокна на 0,6 процента, качествокороткого волокна —  на 0,4 процента. Снизить внутри- сменные простои оборудования на 3 процента, получить - экономию от внедрения рационализаторских предложений в сумме 1 тысячи рублей.
Тоншаевскому маслозаводу выпустить сверхплановой продукции на сумму 10 тысяч рублей, выработать сливочного масла высшим сортом 98 процентов, освоить выработку казеина.
Межколхозному лесхозу реализовать продукции сверх годового плана на 2 тысячи рублей. Повысить производительность труда на 0 ,2  процента, довести коэффициент использования автотракторного парка до 0 ,8 , пустить в эксплуатацию 12-кваргирный дом.
Тоншаевскому филиалу Се

меновского объединения «Су
венир» произвести сверх установленного плана продукции на 10 тысяч рублей, сэкономить сырья и материалов на 2,5 тысячи рублей.

Спецотделению «Сельхоз
техника» выпустить продукции сверх плана, работ и услуг на сумму 15 тысяч рублей, произвестковать в колхозах и совхозах 5,9 тысячи гектаров кислых почв, вывезти на поля 180 тысяч тонн органических удобрений, по- ■ высить производительность труда против плана по мех- отряду на 5 процентов, авто

транспорту — на 3,5 процента.
Тоншаевскому заводу радио

футляров объединения «Ра
дий» произвести продукции сверх годового задания на сумму 17 тысяч рублей, повысить производительность труда против плановой на 5 процентов, снизить себестоимость на 1 процент.

Шайгинскому филиалу 
Уренского ШПО произвести продукции сверх плана на сумму 4 тысячи рублей, повысить производительность труда против плана на 2 процента, снизить себестоимость выпускаемой продукции на 0,2 процента.

Пижемскому филиалу Ша- 
хунской строче-вышивальной 
фабрики произвести продукции сверх годового плана на сумму 2 тысячи рублей, повысить производительность труда на 1,5 процента, снизить себестоимость на 0,2 процента.

ПО СТРОИТЕЛЬСТВУЗа счет улучшения организации труда, более полного использования всех имеющихся резервов выполнять годовой план строительно-монтажных работ к 25 декабря.Улучшить качество строи- • тельства, использования техники и оборудования, снизить до минимума потери рабочего времени. Обеспечить своевременный ввод всех запланированных объектов, социально- культурных учреждений и жилья. Значительно сократить объем незавершенного производства.
Межколхозной ПМК освоить на строительстве молочного комплекса в колхозе «Путь Ленина» 655 тысяч рублей и пустить в эксплуатацию первую очередь на 400 коров. По колхозам ввести в эксплуатацию 6 двухквартирных жилых домов и один 22-квартирный, детские ясли на 50 мест, сельский клуб на 200 мест. По собственной базе —  ввести в эксплуатацию 12-ти и 2-квартирный жилые дома, детский комби-

€ О В Е Щ А Н И Е9 января состоялось совещание педагогических работников школ района, которое обсудило вопрос: «Об итогах 1 полугодия 1977— 1978 учебного года и задачах педагогических коллективов школ, вытекающих и? декабрьского (1977 г.) Постановления ЦК КПСС и Совета. Министров СССР «О дальнейшем совершенствовании обучения, воспитания учащихся

нат на 140 мест. Снизить себестоимость против плана на 0 ,2  процента, получить сверхплановой прибыли 20 тысяч рублей.
Тоншаевскому ремонтно- 

строительному участку сдать в эксплуатацию пристрой Тоншаевской средней школы, Дом культуры и 4-квар- тдрный жилой дом, столярный цех на собственной базе. Повысить производительность труда на 4 процента, получить экономию от внедрения рационализаторских предложений на сумму 2 ,5  тысячи рублей.
Альцевскому прорабскомуучастку закончить строительство и сдать в эксплуатацию нефтебазу, 2 2-х , 16-ти и два 2-квартирных жилых дома, Пижемскую участковую больницу, подготовить площадей для добычи торфа на 94 тысячи рублей. Увеличить производительность труда на 0,3 процента, снизить себестоимость против плановой на 0,6 процента.
Тоншаевскому ПМО выполнить строительно-монтажных работ сверх плана на 20 тысяч рублей. Для совхозов построить и ввести в эксплуатацию три жилых дома на 14 квартир и детский комбинат на 90 мест, 2 2 -квартирный жилой дом на собственной базе, Повысить производительность труда на 4 процента, снизить себестоимость против плана на 0,2 процента.
Строительному участку рай

по построить и сдать в эксплуатацию 3-квартирный жилой дом, столярный цех, склад для хранения цемента, продолжить строительство раипищекомбнната в комплексе с котельной.
Производственному дорож

ному участку построить 4,5 км дорог с твердым покрытием, 3,5 км капитально отремонтировать, построить автопавильон и одну автобусную площадку, продолжить возведение земляного полотна на
У Ч И Т Е Л Е Йобщеобразовательных школ и подготовки их к труду». С докладом по данному вопросу выступила заведующая районным отделом народного образования М. В. Гребнева.В прениях по докладу выступили: В. Ф. Каргапольцев — директор Пижемской средней школы, Ю. В. Дурнев—  директор совхоза «Ошмин- ский»,' И. С. Кислицын— мастер производственного обу-

колхозы «Колос» и имени Свердлова.
ПО ТРАНСПОРТУ И СВЯЗИВыполнить план по объему перевозимых грузов всеми видами транспорта. Железнодорожным станциям улучшить продвижение грузов предприятий, колхозов и совхозов.Снизить простои вагонов на 0 ,5  часа против нормы, а статическую нагрузку на вагон увеличить на 0,2 тонны.Обеспечить высокое качество работы и культурное обслуживание населения средствами связи. Пустить в эксплуатацию АТС в райцентре на 600 номеров. Построить АТС в колхозах имени Свердлова, «Красная нива», совхозах «Пижемский» к  «Прогресс», реконструировать в совхозах «Вякшенерский »,«Ошминокий», колхозе имени Ленина.

ПО ТОРГОВЛЕ И БЫТОВОМУ 
ОБСЛУЖИВАНИЮВыполнить годовой план товарооборота к 29 декабря и продать населению дополнительно товаров на 50 тысяч рублей. Вовлечь дополнительно в товарооборот товаров на сумму 250 тысяч рублей. Удельный вес собственной продукции в предприятиях общественного питания довести до 51 процента.В сфере бытового обслуживания населения годовое задание по объему реализации услуг выполнить к 29 декабря, произвести услуг дополнительно к плащ- на 3 тысячи рублей, производительность труда повысить на 8 процентов, организовать бесперебойную работу всех комплексных приемных пунктов.Принимая социалистические обязательства на 1978 год, трудящиеся Тоншаевского района продолжат соревнование с трудящимися Ш ахун- ского района за успешное выполнение плановых заданий третьего года и пятилетки в целом.

чения Ошминской средней школы, А. В. Хлыбов —  директор Тоншаевской средней школы, Д. И. Агалакова —  завуч Буреполомской средней школы, Л. С. Земцова— секретарь партийной организации Лесозаводской восьмилетней школы.На совещании выступил секретарь РК КПСС тов. В. С. Пестов.' В работе совещания участвовали партийные, советские, комсомольские и хозяйственные руководители района.



с с о в е щ а н и я  п е р е д о в и к о в  п р о м ы ш _ л е н н о e m u  ........................... .......................... ......................
АРНЫИ ТРУДКак уже сообщалось, состоялось совещание передовиков промышленности, строительства, транспорта, связи, торговли и бытового обслуживания. С докладом «Итоги работы промышленности, строительных организаций, транспорта, связи, торговли и бытового обслуживания за 1977 год и задачи, вытекающие из Постановления декабрьского (1977 г.) Пленума ЦК КПСС и выступления Генерального секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Верховного Совета СССР тов. Л. И. Брежнева» выступил председатель исполкома райсовета тов. В. А. Костров.Подводя итоги работы в промышленности, сказал докладчик, следует отметить, что в целом по району не выполнены задания по реализации продукции, выпуску валовой продукции, производительности труда.Наиболее значительный объем производства был дан Пижем- скому леспромхозу. Однако он не справился с планом и социалистическими обязательствами. Партийной, профсоюзной, комсомольской организациям, руководству предприятия есть над чем задуматься. Пижемский леспромхоз —  предприятие, которое всегда гордится своей рабочей славой, поэтому ему не к лицу топтаться на месте, тем более отставать. Многие коллективы и сегодня идут с хорошими показателями. Среди них бригада В. И. Кириллова из Пижемского лесопункта, Н. Т. Махнева, П. П. Малышева, В . М. Каргу— из Ар- бинского лесопункта.Резко снизил свои показатели Шайгинский филиал Линдовско- го ЛДПО. Шайгиццы все свои недоделки стали списывать на то, что их присоединили к Линде. Нельзя забывать, что в условиях объединения в нашей стране работают многие предприятия и работают неплохо. И в вашем коллективе в социалистическом соревновании высоких результатов - добились лесозаготовительные бригады А. Сафаргалиева,

Из доклада тов. В. А. КостроваЕ. М. Удалова. Государственный план при любых трудностях должен быть и моясет быть обеспечен.Та же картина и в Альцевском торфопредприятии.Хорошие показатели имеют районное объединение «Сельхозтехника», маслозавод, межколхозный лесхоз, лМинувший год прибавил нам три новых предприятия: заводпо производству радиофутляров объединения «Радий», спецотде- ление «Сельхозтехника», передвижной механизированный отряд управления сельского хозяйства. Все эти организации находятся в стадии становления, но уже даюг. продукцию, строят. В текущем году спрос с них, безусловно, возрастет.Успешно справляются с установленными заданиями цех строчевышивальной фабрики и цех по производству сувениров, несмотря на то, что оба эти предприятия имеют слабую материальную базу.Тоншаевское райпо план товарооборота выполнило на 100,4 процента. Обеспечил выполнение плана и ОРС Пижемского леспромхоза. Улучшается общественное питание, комиссионная торговля. Ежегодно на собственной базе вводится что-то новое. Так, в прошлом году закончено строительство торгового центра в р. п. Тоншаево, отремонтирован ряд магазинов. Необходимо и в дальнейшем продолжить строительс!- во магазинов,. стоЯбвых, павильонов. Приступить к строительству торговых центров в колхозах имени Ленина, «Малокаменский», совхозе «Прогресс».Главным предприятием, оказывающим населению большую часть услуг, является районный комбинат бытовых услуг. Бытовики обеспечили выполнение плана по реализации продукции на 101 процент, выпуску валовой — на 100, производительности труда— 101 процент, дано

16 тысяч рублей прибыли. Несколько улучшили свою работу комплексные приемные пункты, расширилось количество заказов, принимаемых и выполняемых комбинатом. Объем услуг на душу населения составляет 10 руб. 52 коп., по городской местности — 13 руб. 91 коп, по селу —  6 руб. 79 коп.— самый низкий в области показатель по сельской местности. У коллектива работников КБО есть возможность работать лучше, поднять уровень бытового обслуживания населения на необходимую’ высоту.Большую работу в области бытового обслуживания населения проводит газовый участок. С плановыми заданиями он справился. Однако необходимо продолжить работу по расширению сети обслуживания населения газобаллонными установками, строительству газобаллонных складов, подготовке кадров.Немало сделано в районе по обслуживанию населения общественным транспортом, но следует увеличить сеть автобусов. Неплохо справляются со своими задачами коллективы железнодорожных станций.С пуском в эксплуатацию районного узла связи дальнейшее развитие получила связь, ведется строительство АТС на 600 номеров в р. п. Тоншаево, куда будут подключены колхозы Коммунар», «Путь Ленина». Не за горами то время, когда установят АТС в колхозах «Красная нива», имени Свердлова, имени Ленина, во всех совхозах.Немало критических замечаний поступает в адрес Тонша- евекого участка Уренских электросетей за частые отключения линий для ремонта, несвоевременное их включение от жителей района, особенно совхозов «Ош- минский», «Прогресс», колхоза «Колос». Необходимо к этому отнестись со всей серьезностью и принять меры для устранения

недостатков.Сегодня любая организация— большая и маленькая*, государственная, кооперативная и колхозная, даже небольшое учреждение связаны со строителями, работают с ними, вместе решают те или другие задачи.В прошлом году Тоишаевокому производственному участку предстояло выполнить немалый объем работ по капитальному строительству дороги Оншин- ское— Кодочиги, капитальному ремонту дорог, строительству павильонов. С установленным планом он не справился. В 1978 году перед дорожными строителями вновь стоят большие задали. Поэтому уже сегодня нужно провести подготовительную работу.Тоншаевский РСУ по итогам работы добился лучших результатов, выполнив годовую программу подрядных работ на 103 процента. Стали традицией у этого коллектива отмечать каждый год сдачей какого-либо объекта. В истекшем году— узел Связи, теперь мы ожидаем or него районный Дом культуры, продолжится строительствожилья, собственной базы.Альцевские строители сдали в эксплуатацию коровник в совхозе «Пижемский», картофелехранилище в колхозе имени Свердлова, зерносклад в колхозе «Путь Ленина». Славным объектом 1978 года будет Пижемекая участковая больница.Несколько хуже работают межколхозные строители. План выполнен всего на 80 процентов. Большое отставание допущено на строительстве животноводческого комплекса в колхозе «Путь Ленина», где из плана 700 тысяч рублей освоено только 260 тысяч рублей. Не приступили к строительству детского комбината в колхозе «Малокаменский».По стране шагает третий год десятой пятилетки, на который определены и доведены планы

до каждого коллектива. Чтобы выполнить намеченное, надо, основательно поработать, так как труд и только плодотворный труд миллионов служит источником всех богатств нашего общества, надежной гарантией его успехов.Руководствуясь решениями декабрьского Пленума ЦК КПСС, выводами речи тов. Л. И. Брежнева, тоншаевцы должны работать под девизом За высокую эффективность и качество работы —  ни одного -  отстающего рядом!». Добиваться всем’и  ̂ производственными подразделениями выполнения месячных и годовых планов по реализации продукции и другим важнейшим показателям.Выполнить план по производству и реализации продукции в заданной номенклатуре к 27 декабря 1978 года. Дополнительно к заданию произвести и реализовать продукции на 100 тысяч рублей. Увеличить производительность труда против плановой на 0,4 процента. Успешно выполнить планы по снижению себестоимости и прибылям.Сосредоточить внимание коллективов на максимальном использовании основных • фондов, расширений ассортимента и улучшении качества производимой продукции, снижении до минимума потерь рабочего времени и текучести кадров.Советские люди тепло встретили вдохновляющие слова Новогоднего поздравления Центрального Комитета КПСС, Президиума Верховного Совета СССР и Совета Министров СССР, их добрые пожелания, обращенные ко всем труженикам. Твердо уверенный в своих силах и реальности намеченных планов, в преимуществах и возможностях социалистического строя, наш народ с новой энергией берется, за выполнение исторических решений XXV  партийного съезда.
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Н. В. ДРЯГИНА, рабочая ме
бельного цеха Пижемского лес
промхоза.В 197.7 году среди работников нашего цеха было развернуто действенное социалистическое соревнование. В результате этого выработано продукции на 30 тысяч рублей больше плана. Заготовительная бригада под руководством А. И. Данилина, прессовщиков —  Д. Н. Колонна, столяры- сборщики А , Я. Багаев, А. И. До- рошев, С. Т. Мордвинов и бригада отделочников план двух лет пятилетки выполнили к 60-летию Великого Октября.В текущем году нашему цеху планируется выработать мебели на 730 тысяч рублей—  это ча 50 тысяч рублей больше по сравнению с 1977 годом. В ближайшие дни на рабочем собрании мы должны принять социалистические обязательства и планы на 1978 год. Я уверена, что мебельщики нашего предприятия успешно справятся с поставленными перед ними задачами.Однако следует заметить, что в работе у нас встречаются раз- ното рода трудности, которые сказываются на ритме работы.

Так, плохо обстоит дело в снабжении пластиком: он плохой расцветки, некачественный. Неважно у нас и с подачей пара. При плохой сушке деталей получаются дефекты, на ликвидацию которых приходится затрачивать много времени и труда. Это сдерживает работу упаковщиков. Отсюда напрашивается следующий вывод: нужно быстрее заканчивать строительство новой котельной.
В. В. МИХАЛИЦЫН, станоч

ник завода радиофутляров.Наш завод стал выпускать продукцию в мае прошлого года. До ноября мы изготовляли лицевые панели к телевизорам, а в ноябре приступили к производству основной продукции —  футляров к телевизорам «Чайка-20 7». В ноябре сделали их 517 штук, а в '  декабре— 1311 штук.'Конечно, не все гладко шло с освоением производства. Даже и в настоящее" время еще встречаются определенные трудности. Из-за отсутствия некоторых материалов, топлива • наблюдались простои производства, ощущает- ся недостаток в транспорте, не завершено строительство и мон

таж сушильного хозяйства, не первого квартала была выполне- совхозам «Ошминский», «Про- хватает отдельных специалистов, на. гресс», «Вякшенерский». Колхо-Сейчас у нас трудится более В. И. ЗОТОВ, начальник рай- зы «Путь Ленина» и имени Ле- двухсот человек. Многие из них енного узла связи. нина уже завезли кабель, анеплохо освоили свою профессию, Борясь за достойную встречу «Коммунар» еще нет. Под АТС успешно справляются с доведен- 60-летия Великого Октября, ра- необходимо строить помещения, ными до них заданиями. ботинки связи района в прош- В совхозе «Вякшенерский» повстречаются еще отдельные лом году проделали определен- мещение строят, но очень мед- товарищи, которым ничего не ную работу по дальнейшему рас- ленно, а в колхозах имени Свер- стоит нарушить трудовую дне- ширеиию и предоставлению услуг длова и имени Ленина не при- циплину. Правда, администра- связи, повышению эффективности ступали. При наличии столбов, ция завода, партийная, проф- и качества работы. План тариф- помещений и заранее заготов- союзная и комсомольская орга- ных доходов выполнен на 100,1 .ленных материалов работы по низации проводят соответствую- процента. В , течение года, уста- телефонизации в хозяйствах щую работу по укреплению тру- новлено вновь 6 0 . телефонов и района будут завершены успеш- довой дисциплины. Думаю, что 30 радиоточек. По сравнению с но. , это даст свои положительные 1976 годом обеспечен рост про- * * *результаты. изводительности труда на 2,8В течение первого квартала процента. " а совещании передовиковтекущего года коллективу наше- Еще более ответственные и промышленности, строительных го завода необходимо произвести более напряженные планы опре- организаций, транспорта, связи, валовой продукции на 161,5 ты- делены нам на 1978 год. Пред- торговли и бытового обслужива- сячи рублей, а в физических стоит ввести в-действие АТС на ния также выступили В. Й. Му- единицах —  9500 штук футля- 600 мест в рабочем поселке хачев —  начальник железнодо- ров: в январе — 2500, феврале Тоншаево. Приложим все силы, рожной станции Тоншаево, Н. И. — 3000, марте —  4000 штук, чтобы задания текущего года бы- Кудряшов —  секретарь партий- Это значит, что в марте мы дол- ли выполнены успешно. Правда, ной организации Шайгинского жны полностью освоить произ- это зависит от ряда факторов, филиала ЛДПО, Л. Ф. Овчиннцко- водственные мощности и выпус- Например, колхозы и совхозы, ва —  закройщица Тоншаевского кать в год 50— 60 тысяч футля- которые будут телефонизировать- ателье, Н ;  В. Тотмин—  началь- ров. Как видно, задача перед на- ся, должны бы приступить к за- ник МПМК, Л. II. Поздяева—  ми поставлена трудная, но мы готовке и вывезке столбов. Одна- секретарь партийной организа- сделаем все необходимое, чтобы ко они к этому еще не присту- дни Тоншаевского райпо и дру- производственная программа пали. Особенно это относится к гйе.
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О ХОДЕВ Постановлении ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по обеспечению успешного проведения зимовки скота в период 1977— 1978 г. г.» .указывалось, что перед началом зимовки необходимо принять дополнительные меры к максимальному накоплению в каждом хозяйстве грубых, сочных и других кормов, своевременному ремонту и подготовке к зиме всех животноводческих помещений и кормоцехов, обеспечить рациональное использование всех кормовых ресурсов, четкую организацию . переработки и приготовления кормов.Руководствуясь Постановлением, дирекция совхоза «Ошминский» проделала определенную работу по развитию животноводства, выполнению планов продажи продукции этой отрасли. План сдачи молока государству в 1977 году выполнен на 111 процентов. Неплохо поработало хозяйство /по заготовке

р а й о н н о г о  Совет а

ЗИМОВКИ СКОТАсочных кормов. Обеспеченность этими видами кормов составляет 120 процентов. Своевременно были подготовлены к зимовке животноводческие помещения.Однако в ходе зимовки скота имеются существенные недостатки. В частности, ощущается недостаток как грубых, так. и концентрированных кормов. II решительных мер к завозу кормов со стороны дирекция совхоза-не принимает, хотя рацион дойного стада, а также откормочников и овец очень скудный. Не принимается мер и к организации рационального использования имеющихся кормов, подготовке их к скармливанию. Грубые корма не измельчаются, концентраты не осолаживаются. Не организовано приготовление хвойной муки, хотя давно доказана ее ценность. Поэтому и надои в совхозе очень низкие. Так, за первую декаду получено всего лишь 22 кг молока на фураж

ную корову. Это самый, низкий надой в районе. Малы привесы скота на откорме. Из-за недостатка кормов и плохого их качества допускается падеж овец.Чтобы изменить положение дел в животноводстве, ветеринарная и зоотехническая служба хозяйства не принимает решительных мер к устранению отмеченных недостатков, устранение которых не требует дополнительных материальных затрат. Казалось бы, что мешает наладить производство хвойной муки. В совхозе есть АВМ, недостатка в сырье —  хвойной лапке — такж е.не ощущается. Единственно, чего не хватает руководителям совхоза — организованности и - ответственности за порученное дело, что привело к крайне тяжелому положению в животноводстве.Мало интересуется важной отраслью сельского хозяйства и Ошминский сельский Совет (председатель Б. М. Бабин).

Нет должного внимания и помощи и со стороны главных специалистов управления сельского хозяйства.Рассматривая вопрос о ходе зимовки скота в совхозе «Ошминский» на очередном заседании, исполком райсовета предложил дирекции совхоза принять срочные меры к устранению отмеченных недостатков, усилить организаторскую работу по широкому развертыванию социалистического соревнования среди животноводов, шире применять меры материального и морального поощрения, укреплять дисциплину труда ^повыш ать ответственность за порученное дело.В решении, которое исполком райсовета принял по обсужденному вопросу, указывается, что совхозу необходимо срочно изыскать и завезти недостающее количество кормов. Исполкому сельского Совета регулярно подводить итоги социалистического соревнования работников ж и вотноводства, создать все условия для успешной работы.

Сэкономлено 
1350 вагоновРаботая под девизом «Юбилейному году —  4 ударный финиш!», коллектив работников железнодорожной станции во втором году десятой пятилетки добился неплохих показателей в. социалистичес- ром соревновании. Один из важнейших показателей —  статическая нагрузка на ьагон—  выполнена на 1 0 I процент. -Это дало возможность высвободить для дополнительной погрузки за год I21 вагон. Не менее важный качественный показатель —  простой местного вагона —  при’ норме 23 часа выполнен за год на 19,4 часа, или на 118 процентов. Из-за снижения простоя сэкономлено 1350 вагонов.В третьем году текущей пятилетки перед работниками станции стоят большие задачи. Приложим все силы, чтобы намеченное было выполнено.

В. МУХАЧЕВ,начальник железнодорожной станции Тоншаево.
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НА ОСНОВЕ АГРАРНОЙ ПРОГРАММЫ П А Р Т И И

Ленинград. Почетом и уважением окружены у нас ветераны партии, те, чьи судьбы стали примером для многих поколений советских людей. Старые коммунисты являются почетными гостями в трудовых коллективах, на заводах и фабриках, в вузах и школах. Ведь события, пережитые ими это и биография страны, воспоминания ветеранов —  уроки для молодежи.Член КПСС с мая 1917 года Е. А. Гилярова считает, что 1977 год был одним из знаменательных в ее жизни. Вся большая общественная деятельность и энтузиазм, с которым она проводит работу по популяризации революционного наследия, были посвящены славному юбилею Великого Октября.—  Примечателен для меня этот год и тем,— говорит Елена Александровна, —  что я присутствовала на торжественном заседании в Кремле, посвященном 60-летию Великой Октябрьской социалистической революции.В 1978 году я продолжу работу по' воспитанию молодежи на революционных, боевых и трудовых традициях нашей партии и народа.На снимке: Е . А. Гилярова работает над новым историческим очерком.Фото И. Саба дата.(Фотохроника
12 января 1978 г.

В третьем году 'пятилетки огромный объем работ предстоит выполнить многотысячному отряду мелиораторов. Многие тысячи гектаров засушливых или, наоборот, перенасыщенных влагой земель возрождают они к жизни; превращают в плодородные поля, сочные луга, цветущие сады.Государство из года в год увеличивает ассигнования на мелиоративные работы. Только в текущем пятилетии, например, они составят гигантскую сумму —  около 40 миллиардов рублей —  столько же, сколько (в восьмой и девятой пятилетках, вместе взятых. О том, как используются эти средства, рассказывает первый заместитель министра мелиорации и водного хозяйства СССР II. А: Полад-заде:— В 1977 году колхозы и совхозы получили от нас почти 1600 тысяч гектаров орошаемых и осушенных земель. Это более чем на 200 тысяч гектаров превышает показатель 1976 года.Государственный план экономического и социального развития СССР на 1978 год, утвержденный восьмой сессией Верховного Совета СССР, снова сконцентрировал внима-
Во второй декаде декабря необычное зрелище представлял собой Белый дом— резиденция президента СШ А. Он был окружен... сотнями тракторов. Та же картина наблюдалась и у резиденции губернаторов почти 30 штатов страны.Так американские крестьяне-фермеры выразили свой протест против политики властей, которые выступают на стороне крупных монополистических компаний, грабящих мелких сельскохозяйственных производителей.Чтобы понять механизм такого грабежа, есть смысл сперва пояснить одно обстоятельство. В СШ А, как и в некоторых других экономически развитых странах капиталистического Запада, фермер не может продать свою товарную продукцию непосредственно потребителю; он вынужден

ПО РОДНОЙние на вопросах мелиорации, рассматривая ее как один пз главных факторов интенсификации сельского хозяйства.Как известно, Советский'Союз по размаху и темпам мелиоративных работ давно уже идет впереди других стран. Сейчас мы переходим к созданию крупных мелиоративных систем, охватывающих большие площади. Примером может служить завершенное строительство Северо - Крымского канала, который орошает б'о- лее 180 тысяч гектаров.На юте Украины сооружа- . ется Каховская оросительная система. Она даст воду 600 тысячам гектаров. В Поволжье ведется строительство Комсомольской оросительной системы, прокладывается Куйбышевский канал, который в перспективе подаст воду в Оренбургскую область. Введена в строй первая очередь Саратовского канала. Сооружа- . ется Большой Ставропольский k канал. В Средней Азии завершено создание нового крупного района хлопководства в Голодной степи. Осваиваются Каршинская степь, прпазов-ПРОТЕСТУЮТсбывать ее крупным аграрным компаниям, практически являющимся монополистами в заготовке сельскохозяйственной продукции и ее переработке.
Пользуясь своим монопольным положением, эти кампании устанавливают на фермерскую продукцию грабительские цены. Когда же фермеры начинают жаловаться властям, те отвечают примерно так: «Мы свободная страна, и каждый свободно может назначать свои цены: если эти цены вас не устраивают, то вы свободны не продавать свою продукцию».Теперь о заготовительных

СТРАНЕ ------ские плавни, осушаются земли в Прибалтике, Белоруссии.Насколько перспективны мелиоративные системы говорит тот факт, что один гектар обновленных земель работает за три и более гектаров обычной пашни.В третьем году десятой пятилетки на мелиоративные работы государство выделило 7 миллиардов 30,0 миллионов рублей, или свыше 30 процентов от-общего объема государственных капитальных вложений в- сельское хозяйство. Намечено ввести в эксплуатацию более 820 тысяч гектаров орошаемых земель, осушить 942 тысячи гектаров и обводнить свыше 7 миллионов гектаров пастбищ. Будет начато строительство ряда новых крупных объектов. Это— четвертая очередь Каракумского канала, вторая очередь Спасской оросительной системы в Куйбышевской области, рисосовхоз «Жемчужный» в Приморском крае, три крупных овощеводческих хозяйства в Астраханской области, Чирская и Приморская оросительные системы в РостовскойФЕРМЕРЫценах на продукцию фермеров. Скажем, нью-йоркская или чикагская домохозяйка купила в магазине на один доллар (100 центов) какое-то количество продуктов. Сколь
ко же из этого доллара попадает фермеру и компании по скупке, переработке и розничной реализации сельскохозяйственной продукции потребителю? Оказывается, фермер получает лишь 49 центов,' а остальные —  51 цент достаются монополистическим акулам. Этот расчет сделан на основе цифр, приведенных министрам сельского хозяйства США Р. Берглэндом.Но дело не только в- низких

области. Большие мелиоративные работы ведутся в Нечерноземной зоне РСФСР.На майском (1966 г.) Пленуме ЦК КПСС обновление земель было провозглашено общегосударственной, общенародной задачей. С тех пор мелиорация в нашей стране развивается как комплексная долговременная программа, главной ’ задачей которой является создание условий для устойчивого, гарантированного роста сельскохозяйственного производства, уменьшения его зависимости от капризов погоды.Достигнутые успехи в этом деле за прошедшее с тех пор время огромны: площадь мелиорированных земель возросла более чем на 11 миллионов гектаров и составляет 27 миллионов гектаров. Сейчас стоит задача как можно производительнее использовать эти земли, как можно быстрее окупить капиталовложения. Мелиораторы страны ведут борьбу за высокую отдачу земли —  основного богатства народа. Бережное, хозяйское отношение к земле стало конституционной обязанностью советского человека.(корр._ ТАСС.)
закупочных ценах. С  каждым месяцем растут цены на . то, что сам фермер вынужден покупать —  на сельскохозяйственные машины, химические удобрения, горючее и т. д'. За последние четыре года доходы фермеров снизились на одну треть, сотни тысяч мелких ферм вообще перестали существовать, их хозяева разорились.И вот вынужденное признание министра сельского хозяйства СШ А. Процитируем его полностью: «У нас, конечно, есть очень много бедных людей. Из 58 миллионов, которые живут в сельской местности, 1 0 . миллионов очень бедны... Но это население не сконцентрировано в определенных местах. Их не видно, и они страдают молча».
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tia ф а с а о о м  „ свободного“ мира

И. АРТЕМОВ,обозреватель ТАСС.



ЗОЛОТАЯ СВАДЬБА СЛУЖБА БЫТА
В поселке Шерстки все знают Павла Васильевича Ш у- лятьева, и стар, и млад. Сейчас Павел Васильевич на заслуженном отдыхе. Всю свою жизнь он проработал в системе лесного хозяйства. Геройски дрался на фронтах Великой Отечественной войны, за что имеет боевые награды: орден Славы III степени, медали «За - боевые заслуги», «За победу над Германией», «30 лет победы в Великой Отечественной войне», «50 лет Вооруженных Сил СССР». На фронте был ранен. Там яге вступил в члены Коммунистической парш и Советского Союза.Будучи на пенсии, Павел Васильевич ведет большую общественную работу, не раз избирался депутатом местного Совета.Много пришлось испытать а жизни его жене, Марфе Васильевне. Она работала в колхозе, потом техслужащей в школе.Когда муж ушел на фронт, женщина осталась с четырьмя детьми на руках, старшей дочери Зое было всего десять лет, а младшей Ире— полгода. В годы войны Марфа Васильевна работала в колхозе, как говорят, с утра до вечера, чтобы прокормить детей. Она награждена медалью «За доблестный, труд в Великой Отечественной войне».Навел Васильевич и Марфа Васильевна воспитали шестерых детей. Старшая дочь Зоя работает в столовой поселка Буреполом, имеет двоих детей.

После техникума уехала в Узбекскую ССР Анна, работает заведующей ЗАГСом в г. Бе- кабаде, муж у нее— инженер.Двое детей и у следующей дочери Шулятьевых, Галины, которая вместе с мужем работает на железной дороге станции Пижма.На ткацкой фабрике в городе Чайковском Пермской области работает Ирина, ее муж —  строитель. Счастливые родители воспитывают двоих детей.После окончания математического факультета Кировского пединститута работает в одной из лабораторий Горьковского автозавода дочь Мария, ее муж —  мастер литейного цеха автозавода, у них дочь.Самая младшая из шести дочерей Шулятьевых, Нина, работает в Горьком на автозаводе,.она кандидат в члены ■ КПСС, имеет награды: орден «Знак Почета», знак «Победитель социалистического соревнования» и другие.У Павла Васильевича и Марфы Васильевны девятьвнуков, старший из которых, Алексей, окончил военноеучилище, он старшин лейтенант, а младшей внучке Леночке идет пятый год.Счастливые супруги Ш у- лятьевы в начале января 1978 года отметили золотую свадьбу —  рука об руку онипрожили пятьдесят долгихлет. Поздравить виновников торжества собрались дети и внуки.
А. МИХАЛИЦЫН.

Г ЛАВНАЯ М Е Р А  У С Л У ГВ очередной четверг, как обычно, к Великопольской молочно-товарной ферме колхоза «Вперед» Советского района подъехал автофургон службы быта. Животноводы, заметившие знакомую машину, поспешили в бытовку. Приемщица Чкарийского приемного пункта Г. А. Зубакина едва успевала записывать заказы, тут же оформляла платежные квитанции. Животноводы получали и уже выполненные заказы —  кто обновку, кто часы из починки или отремонтированную домашнюю утварь. Нашлись и такие, кому потребовалось устранить неполадки в телевизоре или радиоприемнике. Эти заявки были выполнены без промедления: прибывший вместе с автофургоном мастер из рай- быткомбината объехал на машине дома владельцев неис- -правных аппаратов и на месте 'устранил поломки. Не оказались без дела и приехавшие из районного комбината бытового- обслуживания фотограф и парикмахер.Подобные рейсы непосредственно на животноводческие фермы и комплексы кол-
«Рубин», «Радуга», «Электр он ».... Телевизоры цветного изображения этих и других марок прочно вошли в быт советских людей.В Ленинграде, в научно- производственном объединении «Позитрон» освоено серийное производство малогабаритного переносного цветного телевизора «Электроника 430 Ц ». Он собран на интегральных схемах, снабжен сен сори ым п ер е к л ю чате л е мканалов и может работать как от сети переменного тока, так и от автомобильного аккумулятора. Размер его экрана — 25 сантиметров по диагонали.На снимке: контролер ОТК Елена Дитятьева проверяет работу телевизоров «Электроника -13 о ц » .Фото М. Блохина.(Фотохроника ТАСС).

Ш Щ Н Н К  Ю Т Ы Ш О Й  АРХИТЕКТУРЫВоссоздание Аугшземской крестьянской усадьбы нача- . лось в сосновом бору на восточной окраине Риги. Научные сотрудники этнографического музея Латвийской ССР обнаружили эту группу старинных строений в юго- восточном уголке Латвии. Их разобрали, перевезли и собрали заново. И вот первое здание — клеть из Бебрене —  подведено иод крышу. Старейший музей деревянного -зодчества пополнился еще одним строением — 89-м по счету.Ныне музей занимает 100 гектаров. Территория поделена на четыре зоны, соответствующие этнографическим районам Латвии. Лачуга латгальского испольщика, хозяйство рыбака с западного побережья Латвии, деревянная церковь начала X IX  века из Усмы—  все это не только образцы крестьянского зодче

ства прошлых веков: в них воссоздаются также условия жизни и бытал латышских крестьян. Лишь недавно возведена мастерская токаря из Вецпиебалги, хутор крестья- нина-бедняка из Дриценьц своеобразная церковь из На- утрены, ветряная мельница из Рундены. Все убранство в домах, ограды, угодья, колодцы , насаждения — свидетели прошлых веков. А на пороге каждой усадьбы вас встретит «хозяйка» в национальном костюме, расскажет о том, как жили ее предки в давние времена.Среди находок прошлого лета — около 300, экспонатов:, резной ларь, старинная цитра, улей, выдолбленный из цельного ствола. А всего в музее сегодня около 40 тысяч экспонатов.В усмаской церквушке, украшенной деревянной резьбой

и цветной росписью, звучит органная музыка. Идет концерт. А в длинном приземистом здании, сложенном из цельных стволов деревьев, открыта выставка прикладного искусства народных * мастеров. Изделия из янтаря, металла, дерева, кожи отражают национальные художественные традиции народа.Конечно, взор научных сотрудников музея обращен не только в далекое прошлое. В экспозиции найдет отражение сегодняшняя полнокровная жизнь колхозного крестьянства, сельское строительство в Латвии в наши дни, помогающее решить проблему ликвидации хуторской разобщенности, переселения людей с хуторов в благоустроенные поселки.
И. ПЛОТКЕ,корр. ТАСС.Рига.

хозов и совхозов стали в Советском районе регулярными. Один раз в неделю, по определенным дням, по селам и деревням курсируют несколько автомашин районного комбината бытового обслуживания. Их назначение —  доставлять на места уже выполненные заказы и развозить выездных мастеров. Такая форма обслуживания сельских тружеников вполне себя оправдала.—  В нашем районе,— рассказывает главный инженер комбината бытового обслуживания М. А. Демакова,— создано на центральных усадьбах хозяйств 13 комплексных приемных пунктов бытового обслуживания и один сельский Дом быта. Они связаны с головным предприятием—  нашим райбыткомбинатом. Каждый из комплексных приемных пунктов рассчитан на оказание сельским труженикам 19 видов услуг. Мы поставили перед собой цель —  приблизить нашу службу непосредственно к работникам сельскохозяйственного производства, в особенности, к ж ивотноводам, занятость которых

общеизвестна. Наши мастера стремятся полнее удовлетворить не только личные нужды сельских жителей, но и потребности общественного производства. Так, по заявкам хозяйств мы шьем рабочие куртки и утепленные брюки для механизаторов, халаты и теплые жилеты для животноводов. .В 1977 году работники службы быта Советского района оказали сельскому населению услуг более чем на 500 тысяч рублей, что составляет 15 рублей в расчете на душу населения. II еще одна показательная цифра —  75 тысяч человеко-дней сэкономили в этом году для колхозов и совхозов работники службы быта благодаря тому, что у сельских тружеников отпала надобность во многих поездках в районный центр или в Йошкар-Олу. Но не погоня за «валом и цифрами услуг, а забота о людях— вот главная мера труда бытовиков района. Л. КОНОРЕВ,корр. ТАСС, Советский район,Марийская АССР.НЕТ ПОРЯДКА В АРХИВАХКомиссией содействия архивному делу при Тоишаев- ском райисполкоме была проведена проверка по ЕГСД (единой государственной системе делопроизводства) в некоторых организациях и предприятиях нашего района, где было выявлено ряд недостатков.В Пижонском леспромхозе ответственной за делопроизводство назначена Н. А . Ко- ротаева. Здесь в целом документы оформлены правильно, лишь частцчно не произведена нумерация книг. Подготовлены документы к уничтожению согласно установленным нормам по ЕГСД.Хуже обстоит дело в ОРСе Пижомского леспромхоза (ответственная за делопроизводство Л. Ф. Золотарева), где не проведена экспертиза научной ценности с 1960 г ., а не сактированы документы с 1949 года, а ведь они занимают комнате, выделенную под архив. II спросить не с кого, так как ответственная за делопроизводство приказом не назначена.А ведь за каждым лицевым счетом стоит трудовая биография каждого работника' ОРСа. II если тот или иной работник лишится трудовой книжки, то ему придется потратить немало сил и нервов на восстановление трудового стажа. А Л,- Ф. Золотаревой придется потерять не один день, чтобы восстановить этот ■ стаж.В колхозах и совхозах района отмечается один существенный недостаток в ведении лицевых счетов: не проставлены полностью имя и отчество. А ведь однофамильцев в нашем районе очень много, ' ' от небрежности бухгалтерии,

в конечном итоге, пострадает работник совхоза или колхозник, который не сможет восстановить трудовой стаж.Не нужно забывать о том, что лицевые счета всех категорий хранятся 75 лет, поэтому и относиться к ним нужно очень бережно.Естественно, что комиссия за короткий срок выявить все недостатки в ведении делопроизводства во всех организациях, предприятиях, учреждениях, колхозах и совхозах не в силах, поэтому сами руководители и ответственные работники должны усилить контроль за ведением делопроизводства. По неясным вопросам можно обратиться за консультациями в Тоншаев- ский райгоеархив.Подобные проверки будут проводиться и в текущем году, и требования теперь будут жестче. Результаты по проверке будут выноситься на заседание исполкома райсовета и доводиться до вышестоящих организаций,
А. ПЬЯНКОВА,заведующая райгосархивом при Тшшаевском райисполкоме.Р е д а к т о рС .  С .  М И Х А Л И Ц Ы Н А .
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